

Dos tornados dejan más de 40 viviendas dañadas en Biobío

Fenómenos afectaron a Penco y Arauco, zona donde el Presidente anunció un plan maestro de aguas lluvia en cuatro comunas y detalló ayudas a damnificados y a agricultores. Frente anoche causaba estragos en el Maule y O'Higgins.

Matías Gatica Lindsay
 Medios Regionales

Más de 40 viviendas con daños, árboles y postes caídos fueron algunos de los efectos que dejaron dos tornados que afectaron en la madrugada de ayer a las comunas de Penco y Arauco, en la Región del Biobío, donde un nuevo sistema frontal azotó a sectores que sufrieron inundaciones por las lluvias de la semana pasada.

Con fuertes ruidos despertaron los vecinos del sector Playa Negra y El Membrillar en Penco, donde vientos de 137 km/h y un tornado volaron techumbres de viviendas, lo que provocó que en medio de las intensas lluvias el agua ingresara a las casas.

Según el alcalde de Penco, Víctor Hugo Figueroa, fueron 37 las familias afectadas, algunos con casas con "daños muy graves", otras con "daño moderado" y algunas quedaron inhabitables.

En ese sector además hubo caída de árboles y postes, lo que tenía ayer a casi 400 hogares sin luz. "Primero fueron nubadas fuertes, dos veces, y la última fue cuando sentimos un ruido espan-

tos. Yo pensé que se me había volado el techo de la casa o había caído un árbol, pero la verdad que no fue eso, sino que mi hijo vino a mirar por la ventana y se dio cuenta que el portón de nosotros había volado, y eso que es metálico, y había caído en la calle", contó un vecino.

Horas más tarde, otro tornado afectó al menos a 10 casas en el sector de punta Carampangue, en Arauco, donde también se volaron techos y la lluvia entró a las casas.

Debido a las intensas lluvias que se registraban en la tarde de ayer en la zona central y centro sur del país, otras regiones se vieron afectadas y se ordenó evacuar el sector de Millahue en San Vicente de Tagua Tagua, en la Región de O'Higgins, debido al desborde de un tranque. También se reportaron inundaciones, crecidas y deslizamientos en comunas como San Fernando, Placilla, Nancagua y Santa Cruz.

En tanto que en el Maule se registraron inundaciones en Curicó y otras comunas. En ambas regiones había puntos con más de 100 mm acumulados en 24 horas.

AYUDAS A AFECTADOS
 Tras llegar de su gira por Eu-



PRODUCTO DE LOS TORNADOS SE VOLARON TECHUMBRES, LO QUE PROVOCÓ ANEGAMIENTOS.

ropa, el Presidente Gabriel Boric aterrizó ayer en el Biobío, donde visitó Curanilahue, una de las comunas más afectadas por las inundaciones de la semana pasada. Allí el mandatario contó que ya se han entregado 1.700 bonos de recuperación a damnificados en el Biobío, 154 en La Araucanía y 205 en El Ñuble, con un monto total de 2 mil millo-

nes de pesos pagados. A esto se suma un aporte del bolsillo electrónico de hasta 50 UF para los afectados.

Además, señaló que le encargó al Ministerio de Obras Públicas el desarrollo de un plan maestro de aguas lluvia para las comunas de Curanilahue, Arauco, Lebu y Cañete, el cual tendrá su firma en agosto. "Tenemos que pensar más allá de la

prevención ante emergencias y preocuparnos de cómo evitar estas situaciones al futuro con obras más estructurales", mencionó.

Más tarde el Presidente estuvo en Arauco, donde dijo que ya se entregaron 1.200 sacos de alimento animal a productores de Indap y que se entregarían ayer 45 toneladas más para agricultores usuarios y no usuarios

de instituto.

"En los próximos días vamos a entregar 30 toneladas más en las comunas con mayor afectación en la provincia de Arauco, y más de mil toneladas de alimento a más de 2.200 agricultores en la Región del Biobío", concluyó.

Andrés Moncada, meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile, informó a radio Cooperativa que "para el Biobío ya pasó la mayor precipitación" y se esperaban unos 10 milímetros más de lluvia para la tarde; mientras que en la Región Metropolitana proyectaban que la intensidad disminuyera durante la madrugada de hoy. Además anticipó que el viernes llegará un nuevo sistema frontal con precipitaciones de normales a moderadas desde la Región de Coquimbo al Biobío.

Para estos días se esperan bajas temperaturas en la zona centro y sur del país.

Sobre las lluvias que ya cayeron, un informe de la U. San Sebastián detalló que algunos embalses alcanzaron niveles no vistos en los últimos cinco años, lo que garantizará el agua para el resto del año en Valparaíso y RM; algo que en Coquimbo aún no se puede asegurar. ☺